

## En el sector de Granada se ocuparon Arenas del Rey y Jacar, y en el sector aragonés se cogió, al enemigo, un tanque de

### Cuartel General del Generalísimo

#### BOLETIN DE INFORMACION

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 28 de enero de 1937.

##### EJERCITO DEL NORTE

Sin novedad en todas las divisiones, persistiendo el temporal de aguas llevándose a cabo, no obstante, el mal tiempo, una rectificación en las líneas de vanguardia de la quinta división, cogiéndose al enemigo un carro de asalto, treinta fusiles y mucho material.

##### EJERCITO DEL SUR

En Andalucía se ha ensanchado el frente en el sector de Alhama de Granada habiéndose ocupado Arenas del Rey y Jacar.

Salamanca, 28 de enero de 1937.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado

## asalto y armamento

POR EL MICROFONO DE RADIO NACIONAL

### Habla el glorioso general Mola, Jefe del Ejército del Norte

«Quienes somos y a donde vamos nosotros»

Buenas noches, señores: Ante todo he de hacer presente que esta mi conferencia de hoy está dedicada a los del lado de allá de las trincheras y es también carta abierta que lleva franqueo para el extranjero, para decirles quienes somos y a dónde vamos nosotros.

He de ser parco en la expresión, comediado en la palabra, que es de buen gusto ser correcto, ya que lo cortés no quita lo valiente, que en esto como en todo hemos de diferenciarnos de los de la acera de enfrente. Procuraré además, ser claro y breve.

¿QUIENES SOMOS NOSOTROS? NOSOTROS SOMOS NACIONALISTAS, ASI NOS HA BAUTIZADO EL MUNDO Y ES UNO DE NUESTROS MAYORES ORGULLOS

Somos nacionalistas. Quiere decir esto, que somos amantes de la soberanía de la Patria y defensores de la unidad nacional por encima de otra idea. Su independencia constituye su más preciado patrimonio y es este el más rotundo mentís que puede darse a las cobardes patrañas de la España roja.

Ellos son prisioneros del internacionalismo que ha malbaratado su libertad e independencia y para colmo de desdichas son los combatientes rojos, esclavos de la masonería internacional y del despotismo asiático.

Nuestro nacionalismo es el más formidable argumento que podemos oponer a las inquietudes de otros pueblos. Ni la España nacional, ni su Caudillo, General Franco, tolerarán jamás que en su territorio ni en tierras de su protectorado en Marruecos, impere otra voluntad que la de los españoles ni otro interés que el supremo de nuestra Patria.

¿Está claro? Aclárense, pues, los equivocados que tratan de hacer esos del Gobierno de Valencia que han sustraído el oro de las arcas del Banco de España, logrando con ello llevar a cabo en periódicos extranjeros, campañas de traición, como la del desembarco de tropas alemanas en Marruecos.

Ni Alemania ha perdido el juicio, ni nosotros la vergüenza. Como católicos, pero respetamos las creencias religiosas de los que no lo son, y entendemos también que esa separación no implica odio.

Lo que no acierto a comprender cómo hombres que blasfeman de ser creyentes, pueden andar del brazo con los sin Dios. Ancianos, mujeres, niños, ¿no han llevado a nuestros hermanos de todos los continentes las fotos de los crímenes repugnantes cometidos en Barcelona, en las que aparecen los féretros con restos mortales de religiosos, vilmente profanados?

Y esas fotos han sido publicadas en distintos periódicos del extranjero. Este es el secreto de la libre francachela en que viven comunistas, anarquistas y separatistas vascos.

¿Es que existen personas que ignoran que la tragedia de hoy fue concienzudamente preparada y hábilmente encauzada por la masonería internacional, que es el más poderoso enemigo con quien tiene que luchar la Santa Iglesia Católica?

Todo ello parece muy extraño, y más extraño aun que ilustres sacerdotes hayan puesto sus firmas junto a la de esos monárquicos sin Dios y cristianos sin Cristo, ese ser que fue uno de

bunales populares, interesados los más entusiastas de los tripor hombres de sanguinarios instintos que han llamado los comentaristas de España de seres martirizados.

Católicos de todos los países, no observéis nunca la conducta de aquellos compatriotas nuestros por desgracia, que tanto contribuyeron a preparar el terreno para plantar la semilla del 14 de abril de 1931 que floreció mas tarde.

NOSOTROS NO DESENCADENAMOS LA GUERRA

La táctica del Frente Popular estaba clara. La del terror

Se nos acusa de haber desencadenado la guerra. No. Nosotros no desencadenamos la guerra, nosotros nos rebelamos contra un gobierno ilegal, que desde las alturas del Poder sus componentes se declararon beligerantes en lucha política y desencañaron la guerra. La táctica del frente popular estaba clara, era la del terror para poner en práctica las teorías del sacristán de la Marsellesa. Y aún se permiten hablar de la indisciplina del Ejército. ¿Que saben ellos de eso! Está explicada cuando los abusos del poder es el

(Pasa a la última página.)

### La Cámara Oficial de la Propiedad celebra una importantísima reunión y adopta un acuerdo de gran trascendencia

Ofrece sus inmuebles al Estado Español para sustituir la garantía que representaba el oro robado por los marxistas.

Anoche se reunió en sesión extraordinaria la Cámara de la Propiedad Urbana de Ceuta para conocer el resultado de la Asamblea de estos Organismos que acaba de celebrarse en Valladolid, bajo la Presidencia del Excelentísimo Sr. Presidente de la Junta Consultiva. De acuerdo con las importantísimas conclusiones elevadas al Gobierno Español, la Cámara de Ceuta, como las del resto del territorio liberado, acordó por aclamación y con gran entusiasmo y fervor patriótico, ofrecer la propiedad urbana entera del Estado para garantizar con ella y la parte de sus rentas que se acuerde entre las Cámaras y el Gobierno, los empréstitos que hayan de concertarse para la reconstrucción nacional. La propiedad urbana, por tanto, se hace solidaria de las obligaciones que el Nuevo Estado contraiga, sustituyendo en esta forma la garantía que significaba el encaje de oro robado por los marxistas del Banco de España.

Para que nuestros lectores puedan darse cuenta de lo que significaba la riqueza urbana diremos que el valor aproximado de los inmuebles del territorio español es de CINCUENTA MIL MILLONES DE PESETAS. Solo en Ceuta, el valor de las fincas que quedarán afectas a las obligaciones del Estado, pasa de CINCUENTA MILLONES de pesetas. Es decir, que la nueva garantía que se ofrece, supera en mucho al valor del oro saqueado.

Otros importantísimos acuerdos se adoptaron y de los que daremos cuenta una vez sean conocidos por nuestras Autoridades. El que antecede fue puesto inmediatamente en conocimiento del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno en Ceuta, que ha felicitado a la Cámara por su patriótico proceder.

### ¿UN ATENTADO CONTRA EL GENERAL UGAKI?

Berlin, 28. -- Se reciben noticias de Tokio dando cuenta de haberse registrado un atentado contra el general Ugaki, que, como es sabido fue encargado por el Emperador de formar nuevo Gobierno, al producirse la crisis del Gabinete Hirota. Todavía no se tiene confirmación de la noticia.

### LA CRISIS PARCIAL EN BELGICA

EL REY ACEPTA LA DIMISION DE VANDERVELDE Y NOMBRA AL SUSTITUTO

Bruselas, 28. -- La dimisión del ministro socialista Vandervelde, ha sido ocasionada por oposición de los socialistas en el seno del Gobierno a la ruptura de relaciones con el Gobierno de Valencia, por el asesinato del barón de Berghgrave.

Esta mañana a las diez Vandervelde visitó al primer ministro belga Van Zeeland, perteneciente, también, al partido socialista, al cual dió cuenta de su decisión.

A las once horas, Van Zeeland se dirigió al Palacio Real donde dió cuenta al Rey de la crisis parcial, designando S. M. para sustituir a Vandervelde a Arturo Verdaer.

Al salir del Palacio Real Van Zeeland dijo a los periodistas que iba a consultar con su partido y más tarde reuniría al Consejo de ministros y por la tarde daría cuenta al Senado de las decisiones que se hubiesen tomado.

En general, se estima, que la situación política es difícil, pues parece existir un escisión en el partido socialista, que si llegase a producirse colocaría al Gobierno en la necesidad de inclinarse aun más a la extrema izquierda para poder tener mayoría en el Parlamento.

### LONDRES CONTESTA A LOS PAISES MIEMBROS DE LA NO INTERVENCION

EL GOBIERNO BRITANICO ESTA DE ACUERDO CON LA PROPUESTA ALEMANA E ITALIANA DE RETIRAR A TODOS LOS EXTRANJEROS QUE COMBATEN EN ESPAÑA

Londres, 28. -- El Gobierno inglés dió órdenes a sus embajadores en Roma, Berlín, París, Lisboa y Moscú, a fin de que diesen cuenta a los Gobiernos de los países respectivos en que representan a Inglaterra, de haberse recibido las respuestas a la nota británica de once de enero referente a las medidas a adoptar para impedir la recluta, paso y envío de voluntarios extranjeros a España.

El Gobierno inglés expresa su satisfacción por la recepción de las notas de todos los países interesados, pues en ninguna de ellas se expresa oposición alguna en llevar la cuestión a la Comisión de no intervención.

Se agrega que las respuestas fueron entregadas ya, por el Gobierno inglés al Comité de no ingerencia a fin de que designe la fecha en que han de entrar en vigor las medidas prohibitivas sobre los voluntarios.

Los embajadores ingleses de Roma y Berlín recibieron, además, órdenes, de comunicar a los ministros de Extranjeros de Italia y el Reich, que el Gobierno británico aceptaba la propuesta hecha por ambos países de retirar todos los voluntarios extranjeros que actualmente combaten en España, pero que entendía esta cuestión era de la competencia de la Comisión de no intervención, a la cual la notificaba.

### ANTE EL PROXIMO DISCURSO DE HITLER

CONSTARA DE DOS PARTES, UNA DEDICADA A POLITICA INTERIOR Y OTRA A LA EXTERIOR

Berlin, 28. -- El discurso que pronunciará Hitler en la reunión del Reichstag, con motivo del cuarto aniversario de su elevación al Poder, constará de dos partes.

La primera está dedicada a política interior y dará cuenta del plan realizado por el Gobierno nacional-sindicalista y de los proyectos para el nuevo plan de cuatro años.

La segunda parte estará dedicada a política exterior y el fuhrer pasará revista a todas las cuestiones europeas, especialmente a las relaciones con Francia y a la lucha contra el comunismo.

El canciller alemán expondrá, una vez más, los deseos de paz del pueblo germano.

El discurso ha despertado gran interés en toda Alemania y en las cancillerías europeas.

### LA BANCARROTA DEL FRENTE POPULAR FRANCÉS

EL GOBIERNO BLUM EN LA NECESIDAD DE HACER UN EMPRESTITO DE CINCUENTA MILLONES DE LIBRAS ESTERLINAS AL GOBIERNO INGLÉS

París, 28. -- Sobre el empréstito que hará el Gobierno francés

al inglés anuncia en su número de hoy, "L'Echo de Paris" que la Gran Bretaña ha pedido como garantía los ferrocarriles franceses.

También informa el periódico citado que la suma es más elevada de lo que se suponía, ya que asciende a cincuenta millones de libras esterlinas, con un interés del tres por ciento con cargo a Tesorería y el tres y medio por ciento a cargo de los ferrocarriles.

Termina con un comentario diciendo que este es el resultado de la gestión de un frente popular, que, como puede verse, cada día es más desastrosa.

### UN CICLON CAUSA GRANDES DAÑOS EN PORTUGAL

Lisboa, 26. -- Todo el país sufrió ayer tarde los efectos de un ciclón, que duró varias horas llegando, en algunos momentos a

tener el viento una velocidad de 128 kilómetros por hora.

En Coimbra especialmente los daños causados por el ciclón se elevan a muchos miles de pesetas.

En Lisboa se registraron cerca de mil llamadas de socorro.

Han naufragado unos cien barcos de guerra a los que se les rompió las amarras, tuvieron que luchar durante varias horas contra la tormenta.

carral los milicianos, en número de varios miles, con las ropas destrozadas y volviendo la cabeza a cada instante al tiempo que gritaban: ¡Qué vienen los legionarios, que vienen los legionarios!

También algunos vecinos de Fuencarral abandonaron el pueblo, pero en su mayoría se negaron a hacerlo diciendo: Nos otros no hemos hecho nada malo y por tanto no huimos.

La caravana que llegó a Madrid produjo gran impresión. Aquel día en Madrid hubo muchas banderas blancas, pero los canallas extranjeros fusilaron gran número de infelices y se impusieron por el terror.

Han terminado su charla diciéndonos que la voluntad de Madrid es rendirse sin más lucha y sin más inútiles derramamientos de sangre, pues saben que todo es inútil y que la resistencia únicamente sirve para prolongar la agonía, pero los rusos y demás extranjeros lo impiden.

### Huelgas e incidentes en Túnez y Argelia

Túnez, 2. -- Continúan las huelgas y los incidentes en esta ciudad y en Argelia por la reciente disposición del Gobierno francés disolviendo la organización la "Estrella del Norte de África".

La Policía ha tenido que intervenir en varias ocasiones para disolver manifestaciones e impedir que se efectuasen coacciones por los huelguistas.

Se han practicado numerosas detenciones.

### AUMENTAN LAS PROVOCACIONES DE LA U. R. S. S. CONTRA EL JAPON

Tokio, 28. -- El ministro del Exterior ha manifestado que aumentan las provocaciones de la U. R. S. S. contra el Japón.

Agrega que mediante actos de terror los soviets han expulsado de Vladivostok a muchos japoneses y ahora están bloqueando las comunicaciones ferroviarias del Manchukuo.

Anunció una enérgica protesta a Moscú.

### DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 5 a 9  
Teléfono 5-4-7

### EN RUSIA HAN SIDO DETENIDOS VARIOS FAMILIARES DE TROZTKI

Varsovia, 28. -- Noticias recibidas de Moscú dan cuenta de haber sido detenidos varios familiares de León Troztki, entre ellas una hermana del rival de Stalin y una hija.

### LINICA DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

SANATORIO QUIRURGICO

Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519

Servicio de guardia facultativo permanente

SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITAN

# Información local

## Información Municipal

### S. A. I. EL JALIFA VISITA EL "MOGREB EL AKSA"

En la tarde del miércoles, con forme ya teníamos anunciado, llegó a nuestra ciudad, S. A. I. el Jalifa, con objeto de visitar el barco que ha de marchar con rumbo a la Meca.

S. A. I. el Jalifa que salió de Tetuán acompañado del Excmo. Sr. General don Gonzalo Queipo de Llano, una carta escrita en términos muy sentidos y expresivos a la vez, la cual fué leída a los informadores con el fin de hacerla pública, yendo en ello la complacencia tanto del Ayuntamiento como de nosotros.

Dice así la carta: "Sr. Alcalde de Ceuta.—Muy señor mío.—Le contesto a su atento telegrama de felicitación y después de expresarle mi sincero agradecimiento por el mismo, quiero significarle a usted como representante de todo el pueblo de Ceuta la expresión de mi más sincero pesar por el cobarde y criminal bombardeo de que ha sido víctima esa hermosa ciudad por parte de los rojos, que en su impotencia y cobardía para luchar en campo abierto, no dudan en bombardear ciudades que, para ellos, no constituyen ningún objetivo militar y que nunca podrán pensar en tomar. Después de este hecho vandálico, protestan y quieren presentarnos ante el mundo como salvajes porque nosotros bombardeamos ciudades que se hallan sitiadas."

Inmediatamente, subió al "Mogreb el Aksa", recorriéndolo todo acompañado del séquito, que dando muy complacido al final de la magnificencia de los alojamientos con que cuenta tan hermosa nave.

Su Alteza, posteriormente, in auguró la espléndida habitación que es destinada a Mezquita, en cuyo momento, dirigió cariñosas y patrióticas frases alusivas al acto, que fueron escuchadas muy atentamente y con testado por todos cuantos se hallaban allí presentes.

### AUDIENCIA REGIA

En el día de hoy y con objeto de cumplimentar a Su Alteza Imperial el Jalifa, que ha concedido audiencia, marchan a Te

tuán en representación del Ayuntamiento, nuestro Alcalde, don José Tejero, acompañado del Secretario de la Corporación, señor Meca.

### UNA CARTA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

El Alcalde de esta ciudad ha recibido del Excmo. Sr. General don Gonzalo Queipo de Llano, una carta escrita en términos muy sentidos y expresivos a la vez, la cual fué leída a los informadores con el fin de hacerla pública, yendo en ello la complacencia tanto del Ayuntamiento como de nosotros.

Dice así la carta:

"Sr. Alcalde de Ceuta.—Muy señor mío.—Le contesto a su atento telegrama de felicitación y después de expresarle mi sincero agradecimiento por el mismo, quiero significarle a usted como representante de todo el pueblo de Ceuta la expresión de mi más sincero pesar por el cobarde y criminal bombardeo de que ha sido víctima esa hermosa ciudad por parte de los rojos, que en su impotencia y cobardía para luchar en campo abierto, no dudan en bombardear ciudades que, para ellos, no constituyen ningún objetivo militar y que nunca podrán pensar en tomar. Después de este hecho vandálico, protestan y quieren presentarnos ante el mundo como salvajes porque nosotros bombardeamos ciudades que se hallan sitiadas."

### Piano de ocasión

se vene un magnifico piano marca HOEPENER a precio muy ventajoso.  
Razón: Jándenes, 13, 3.º Izq.

### Nuevo cuadro artístico

Bajo la dirección del notable actor don Manuel Sánchez Pérez, ha quedado constituido en esta plaza un nuevo cuadro artístico titulado "Patria", en la que aparece como organizadora de gran valía la respetable señora doña María Luisa San Félix.

En dicho cuadro artístico figuran elementos de gran valía cuya relación publicamos, como augurio de lo que promete la nueva entidad cultural: Doña María Luisa Montell, Maruja Jiménez, Lina Gago, María Vala, María Luisa San Félix, Acacia Tapiero, Manuel Sánchez Pérez, Antonio Rodríguez, Aurelio Priego, José Fernández, Salvador Onuño, Rafael Sánchez, Jerónimo Gómez y José F. Molina. De estos, unos han sido aplaudidos en ésta, y otros han sido demostrados en los ensayos efectuados condiciones excepcionales para el arte de Thalia.

Según tenemos entendido esta nueva agrupación hará su presentación dentro de breves días y también según noticias no muy concretas, creemos que la presentación se efectuará con la divertidísima comedia de Paso y Martínez Cuenca: "Su desconsolada esposa".

Enviamos la enhorabuena a director y organizador y esperamos que los augurios halagüeños que tenemos se confirmen en fecha próxima.

### TRASPASO

Habiéndose traspasado a don José Chacón Martín, la tienda de comestibles calle del General Serrano 11, propiedad de don Cestino García, se comunica a los acreedores de dicho establecimiento para que en el plazo de 15 días se sirvan pasar las facturas al cobro a dicho señor García.

## Guardia Nacional de Ceuta

### SERVICIO PARA HOY 29 DE ENERO DE 1937

- Cabo  
D. Juan Martín Molina  
Subcabo  
D. Daniel San Bartolomé  
Guardias Civicos  
D. Antonio Castro Baena  
D. Antonio Jaen Rodriguez  
D. Alejandro Jiménez Fuentes  
D. José Saura Calderón  
D. José Molina Humanes  
D. Antonio López de la Orden  
D. D. Pedro Fernández Sánchez.  
D. José Naranjo Carrillo  
D. Baldomero Ramos Luna.  
D. Guillermo López Vicencio.  
D. Manuel Blanco Medina  
D. José Martín Trujillo  
D. Francisco Nieto Nieto  
D. Francisco Prieto Carmona  
D. Bernabé Jiménez García  
D. Bartolomé Alba Ruiz  
D. Angel de León Velasco  
D. Manuel Aranda Hidalgo  
D. Antonio Sevilla Carrasco  
D. José Mansanet Mansanet  
D. Alfonso Morón Trujillo  
D. Manuel Rejón Quevedo  
D. Laercio Marín García  
D. José Pérez Luengo  
D. Eliseo Gómez Incera  
D. Antonio Molina Núñez  
D. Antonio Llevot Ventura  
D. Manuel Crespo Gavilán  
D. Miguel Gil Córdoba  
D. Andrés Muñoz Camuñez  
D. Manuel Martínez Tonda  
D. Francisco Pagán Díaz  
D. Antonio Bastida Gallego  
D. Juan Muñoz Andrade  
D. Juan Peña Carasco  
D. Florentino Rodríguez Molina  
D. Alfonso Chacón López  
D. Francisco Liadó Rubio  
D. Enrique Pérez Luengo  
D. Antonio López Badilla  
D. Domingo Morejón  
D. Baltasar González Rubio

### IMAGINARIA

Cabo interino  
D. Fermín Yurre Bedia  
Subcabo  
D. Pedro Martínez López  
Guardias Civicos  
D. Rafael González Aranda  
D. Pedro Foncuberta Cuenca  
D. Ramón Sánchez León  
D. Emilio Candela González  
D. Ricardo Rodríguez Rivas  
D. Angel Macías Núñez  
D. Pedro Pérez Gutiérrez  
D. Abelardo Miguel Roldán  
D. Pedro Pérez Villegas  
D. Juan Castillo Torres  
D. José Aranda Solano  
Ceuta 28 de enero de 1937.

Es Copia.—El Ayudante, J. PINERO.  
V.º B.º El Primer-Jefe, R. BALMORI.

### Relación de señores Guardias Civicos que deberán pasar por esta oficina para recoger el carnet

- D.D. Francisco Merino Serón.  
D. Hamido Ben Abseban Folte.  
D. Diego Ponce Tirado.  
D. Antonio Bernal Bernal.  
D. Francisco García Ruiz.  
D. Antonio de la Rubia Blanco.  
D. Luis Gomez Morales.  
D. Rafael Oliva Ruiz.  
D. Rufael Sánchez García.  
D. Bernaldo Guizarro Gómez.  
D. Juan Dominguez Ramos.  
D. Miguel Lara Pineda.  
Ceuta, 23 de Enero de 1937  
El Comandante-Jefe R. Balmori.

### Sentido fallecimiento

Ayer a las 11 de la mañana dejó de existir en nuestra ciudad, don Miguel Pecino Rodríguez.

El sepelio tendrá lugar a la una de la tarde de hoy.

Con tan triste motivo expresamos a su desconsolada viuda y demás familia la expresión de nuestro sentimiento y muy especialmente a su hijo, amigo nuestro, don Francisco Pecino Muñoz.

## Clínica de Urgencia

Han sido asistidos en este benéfico establecimiento durante las últimas 24 horas:

Isabel Villalba, natural de San Roque, de 55 años de edad, de una herida contusa en el borde externo de la mano derecha y contusión en el antebrazo de la misma mano, producidas casualmente.  
Pronóstico leve.

—José Moreno, natural de Villanueva del Rosario, de 60 años de edad, de extracción de una aguja del antebrazo derecho.  
Pronóstico leve.

—Concepción Luna, natural de Coín, de 28 años de edad, de hemorragia gingival, extracción de una muela.  
Pronóstico leve.

—Llamina Ben Mohatar, natural de Ceuta, de 40 años de edad, de una herida contusa de cuatro centímetros en la cara plantar del pie izquierdo.  
Pronóstico leve.

## Cruz Roja Española

### AVISO

Para cumplimentar reciente disposición de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española que ordena la renovación de los carnets de sus asociados, se pone en conocimiento de los señores socios de esta Asamblea Local que deben entregar los suyos respectivos, así como los títulos y diplomas de que se hallen en posesión, en las Oficinas del Hospital de la Institución, los días laborables hasta el 5 del próximo febrero inclusive y horas de 10 a 13 y de 18 a 20.  
Ceuta 25 de enero de 1937.  
El Presidente

## BANDO

DON JOSE TEJERO RUIZ, TENIENTE CORONEL DE INGENIEROS, PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HACE SABER: Que, por los Agentes municipales que intervienen en el reparto y recogida de hojas declaratorias para la confección del Padrón de Cédulas personales del corriente año, se denuncia a esta Alcaldía la resistencia de algunos vecinos a facilitar los datos necesarios para la buena ejecución de dicho servicio, y, en evitación de tales hechos, que significan desobediencia a las órdenes de la autoridad, sujetos, por consiguiente a sanciones que estoy dispuesto a imponer con todo rigor, se advierte a todos los vecinos en general la obligación que tienen de rellenar por sí las hojas declaratorias que les son entregadas por los Agentes repartidores o facilitar los datos a éstos para que lo hagan, incluyendo en ellas a todos los individuos de la familia, jornaleros y sirvientes de ambos sexos, mayores de catorce años, que vivan en la casa, devolviéndolas firmadas los que sepan hacerlo o firmándolas con el Agente repartidor un individuo de la familia o vecino en caso contrario.

Los Empleados del Estado, tanto civiles como militares, tienen también la obligación de rellenar las hojas declaratorias que se les lleve, haciendo constar además la categoría y haberes que disfrutan, devolviéndolas firmadas, precisamente, al Agente repartidor.

Lo que se hace público para general conocimiento.  
Ceuta 25 de enero de 1937.  
El Presidente, J. TEJERO.

### MEJORIA

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad el conocido sombrero de esta plaza don Enrique Suárez Salvatierra, causando su muerte general sentimiento, pues era persona, que dentro de su modestia contaba en ésta con numerosísimas amistades.

### FALLECIMIENTO

Ayer por la tarde se verificó la conducción de su cadáver al cementerio de Santa Catalina, a cuyo acto asistieron numerosísimas personas.

### COLOCACION FAMILIAR, SEGUN EL DECRETO DE BURGOS

Continúan aumentando las inscripciones en la Secretaría del Municipio con el nombre de señores de la localidad que desean colocar en el seno de su familia a niños desvalidos. Próximamente publicaremos los nombres de los inscritos a tal fin, en estos últimos días.

### CONTINUAN LAS MORDEDURAS DE PERROS CALLEJEROS

Según partes remitidos en la Clínica de Urgencia, el miércoles pasado fueron mordidos por perros callejeros Isabel Caparrós, que habita en la calle García núm. 8, y Francisco Escotto, que vive en Jadú, calle X, número 7.

El vecindario, pues, continúa desatendiendo las órdenes de la autoridad municipal dictada en este sentido, sin perjuicio de que a diario sigan recibiendo en el Ayuntamiento recomendaciones y peticiones para que se pongan en libertad a perros que el lacero retira de la calle. Sin comentarios.

### DENUNCIA

Por la Sección de Asalto ha sido denunciado el conductor Alfredo González Vega, por circular por la vía pública con la camioneta propiedad de don José Rodríguez Viso, sin el correspondiente carnet de tal conductor ni el municipal, faltándole además, la Patente de Hacienda el espejo retrovisor y la tara de carga máxima.

### SOBRE EL PADRON DE BENEFIENCIA

Por el vocal de la Gestora, señor Sánchez Santacruz, y demás personal a sus órdenes, continúa los trabajos para la formalización del verdadero Padrón de Beneficencia.

Estos, parece ser, que van muy adelantados y llevándose a cabo con éxito por cuanto se van excluyendo a algunos beneficiados sin derecho a ello, por sus circunstancias.

## SUCESOS CERVANTES

### POR MANO AIRADA

Mohamed Ben Mohamed, de 41 años de edad, recibió por mano airada una herida contusa de dos centímetros en la región frontal de la que fué asistido en la Clínica de Urgencia, donde se calificó de leve su estado.

### MORDIDO POR UN PERRO

El joven de 13 años de edad, Francisco Scottó, natural de Sevilla, fué alcanzado por un perro, que le causó una herida punzante en antebrazo izquierdo.

Asistido en la Clínica de Urgencia, se calificó de leve su estado.

### ACCIDENTE DEL TRABAJO

Luis Montoya, natural de Ceuta, de 12 años de edad, sufrió en accidente del trabajo distensión ligamentosa en el tercio inferior del antebrazo derecho de carácter leve.

## Depositaria Especial de Hacienda de Ceuta

Se pone en conocimiento del público, que por orden de la Su perioridad ha sido ampliado hasta el día 10 de febrero próximo, el plazo de presentación de las declaraciones juradas de Títulos de la Deuda a que se refiere la Orden de fecha nueve del mes actual.

Cuta 27 de enero de 1937.  
El Depositario Especial,  
Antonio Sánchez Pinto.

## Juzgado Municipal

### REGISTRO CIVIL

Durante las últimas 24 horas, en el Registro Civil, se han efectuado las siguientes inscripciones:

- Casamientos.—0.
- Defunciones.—5.
- Nacimientos.—4.

## NOTICIAS VARIAS

### FALLECIMIENTO

Ha fallecido después de rápida enfermedad el conocido sombrero de esta plaza don Enrique Suárez Salvatierra, causando su muerte general sentimiento, pues era persona, que dentro de su modestia contaba en ésta con numerosísimas amistades.

Ayer por la tarde se verificó la conducción de su cadáver al cementerio de Santa Catalina, a cuyo acto asistieron numerosísimas personas.

### MEJORIA

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad el conocido sombrero de esta plaza don Enrique Suárez Salvatierra, causando su muerte general sentimiento, pues era persona, que dentro de su modestia contaba en ésta con numerosísimas amistades.

### COLOCACION FAMILIAR, SEGUN EL DECRETO DE BURGOS

Continúan aumentando las inscripciones en la Secretaría del Municipio con el nombre de señores de la localidad que desean colocar en el seno de su familia a niños desvalidos. Próximamente publicaremos los nombres de los inscritos a tal fin, en estos últimos días.

### CONTINUAN LAS MORDEDURAS DE PERROS CALLEJEROS

Según partes remitidos en la Clínica de Urgencia, el miércoles pasado fueron mordidos por perros callejeros Isabel Caparrós, que habita en la calle García núm. 8, y Francisco Escotto, que vive en Jadú, calle X, número 7.

El vecindario, pues, continúa desatendiendo las órdenes de la autoridad municipal dictada en este sentido, sin perjuicio de que a diario sigan recibiendo en el Ayuntamiento recomendaciones y peticiones para que se pongan en libertad a perros que el lacero retira de la calle. Sin comentarios.

### DENUNCIA

Por la Sección de Asalto ha sido denunciado el conductor Alfredo González Vega, por circular por la vía pública con la camioneta propiedad de don José Rodríguez Viso, sin el correspondiente carnet de tal conductor ni el municipal, faltándole además, la Patente de Hacienda el espejo retrovisor y la tara de carga máxima.

### SOBRE EL PADRON DE BENEFIENCIA

Por el vocal de la Gestora, señor Sánchez Santacruz, y demás personal a sus órdenes, continúa los trabajos para la formalización del verdadero Padrón de Beneficencia.

Estos, parece ser, que van muy adelantados y llevándose a cabo con éxito por cuanto se van excluyendo a algunos beneficiados sin derecho a ello, por sus circunstancias.

## Falange Española de las J. O. N. S. de Ceuta

### ORDEN DEL DIA 29 DE ENERO DE 1937

Art. 1.—El domingo día 31 del actual a las 8'30 horas de la mañana deberán encontrarse en el campo de Fútbol del Club Recreativo (Antes Hípica), todas las fuerzas de estas Milicias tanto de Primera como de Segunda Línea así como los vanguardistas con armamento y al mando de sus respectivos jefes.

### Servicio para mañana

Jefe de Día y Cuartel, Jefe de Falange, Camarada Luis Quiroga Pérez.

### Vigilancia a la llegada del vapor correo

Un subcabo y dos camaradas de la Primera Falange Tercera Centuria de Primera Línea. Guardia en la Jefatura Local de F. E.

De 8 de la noche a 8 de la noche.—Un cabo y cuatro camaradas de la Primera Falange Tercera Centuria de Primera Línea.

De 8 de la noche a 8 de la mañana.—Un cabo y cuatro camaradas de la Primera Falange Tercera Centuria de Primera Línea.

### Servicio de noche

Jefe de Falange: Camarada Alfonso Moreno.  
Vigilancia interior y exterior población: 27 camaradas.

Patrulla de vigilancia en interior población: 2 camaradas.  
Patrulla de vigilancia en Jadú: 2 camaradas.

Tercera Falange, Segunda Centuria de la Segunda Línea.  
Retén Cuartel: Un subcabo y cuatro camaradas de la Primera Falange Tercera Centuria de Primera Línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20'30 horas.  
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.  
El jefe local de Milicias,  
Enrique Catalá

## UNA PATRIA UN ESTADO UN CAUDILLO

### VIERNES 29 DE ENERO 1937

Continúa de seis a doce ATLANTIC Films presenta un film de la GAUMONT British, interpretado por la formidable estrella infantil NOVA PILBEAN inspirado en una popularísima novela inglesa y que tiene por título:

### LA MEJOR AMIGA

El problema de los matrimonios desavenidos y de sus efectos sobre la sensibilidad de sus hijos

Pinceladas maestras sobre los angustiosos conflictos que a veces se desarrollan en un alma inocente

### LA MEJOR AMIGA

Le producirá una emoción de la que no se olvidará en algún tiempo

El programa de hoy lo compone únicamente la película titulada

### LA MEJOR AMIGA

El domingo gran estreno cómico en español EL TEMPLO DE LAS HERMOSAS con Cary Grant, Genevieve Tobin, Edward Everett Horton y Mona Maris.

### SALON APOLO

Hoy viernes 28 enero de 1937 Córdoba Film presenta la gran producción española

### EL OCTAVO MANDAMIENTO

según producción de Francisco Gargallo autor de SOR ANGELICA en la que LINA YEGROS se supera alcanzando un gran triunfo por su destacada interpretación poniéndose a la altura de las más afamadas estrellas de la Pantalla. Para esta producción se ha escogido un conjunto de artistas, todos ellos considerados como de los más populares de la Cinematografía: Lina Yegros, Ramón de Sentmenat, José Baviera, Luis Villasil, Carmen Rodríguez, Fina Conesa, Enrique Villasil y niño Fernando, que hará las delicias del público por su acertada labor

EL OCTAVO MANDAMIENTO es, en resumen, una producción que dejará imperecedero recuerdo en el público, por su argumento y presentación

## Flores Muñoz ODONTOLOGO

Ha trasladado su clínica dental a Soberanía Nacional, 40

## Compañía de Navegación Tirrenia

Servicio regular cada 20 días entre Génova, Palma de Mallorca, Tánger, Sevilla y viceversa.

Próxima salida de Tánger el día 3 de Enero para Palma de Mallorca y Génova con el vapor Italiano

## "CITTA DI BENGASTI"

Para tipo de fletes y pasajes:  
EN TANGER, Ditta Achille Petri.  
EN CEUTA, José Trujillo Zafra e hijos.

## ¡OJO!

Disponibles para entrega inmediata

MATA CHINCHES-mata moscas: "Mata Tot".  
LEGIA LA MEJOR: "Pierrot".  
JABON en polvo.

EFFECTOS NAVALES: Cables, guardacabos, grilletes, timones, escaleras para vapores, salvavidas, herramienta para descargas, tanques para agua y gasolina. Grandes cuadernales, palancas americanas, palas, etc., etc.

CONTRATISTAS: Picos, palas, grampas para andamios, y otros varios.

TUBOS DE CEMENTO de la mejor calidad, de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 de diámetro interior.

TARROS DE GRE propios para aceitunas y aceite barnizados interior.

LLAVES gran surtido para maquinaria y barcos.  
VEHICULOS: Una "Chevrolet", un "Hutsson", un "Graham Paecé"; cubiertas, macisos, ruedas y demás artículos como balstas. Motores de moto. Cadenas antiderapans, con surtido de piezas varias. Tuercas, tornillos, etc.

UNA BOMBA DE MANO surtidor para gasolina o petróleo con carrito para bidón.  
UN CARRITO para idem sin bomba.  
TUBOS DE hierro de diferentes diámetros.  
ARQUILLADAS completas para camiones y carrocería jaula, desmontable.  
GUARDABARROS para coche.  
MESA ministro para escribir y banco recibidor para cuatro personas.  
PUPITRES dobles para niños.  
ENVASES. Centenares de bidones para aceite, galvanizados para gasolina o petróleo, de 400, 200, 50 y de 5 litros.  
BOTELLAS vacías de varias clases, especialmente de un litro y de medio litro, blancas.  
LOCAL para alquilar con fragua, taladro, yunque, barco y herramientas de taller.  
OTROS locales con agua, luz y corriente industrial.  
CASA JOSE MAS CARLES.-LLANO DE LAS DAMAS NÚMERO 71.-TELEFONO, 56.-CEUTA

visos a los consumidores de la Leche Condensada

# EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.

Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre

PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual

El Bebé Holandés no tiene rival

AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

# DE TETUAN

## El viaje del «Mogreb el Aksa» a la Meca

El furioso temporal desencadenado sobre el Mediterráneo, y la conveniencia de ultimar algunos preparativos de habilitación en la hermosa motonave «Mogreb el Aksa», a cuyo bordo, y por especial gentileza del General Franco, han de efectuar este año su tradicional peregrinación religiosa a la Meca, los musulmanes de la zona española a los que se suman, buen número de residentes en el vecino Protectorado, determina que la partida del referido buque, señalada para la noche del pasado 27, haya sufrido un aplazamiento de muy corta duración.

De otra, empezamos a concentrarse en Tetuán los pasajeros musulmanes procedentes de las diversas zonas del territorio, incluso de las poblaciones de Villa Sanjurjo, y Melilla, y aún la zona francesa, con el propósito de embarcar todos juntos en el puerto de Ceuta, una vez que se haya totalizado el con tingente — que completa ya el número de plazas disponibles en el «El Mogreb el Aksa» — y se de cida su marcha con dirección a los santos lugares de la Arabia.

De este modo, la travesía se efectuará de una manera más rápida y directa, encaminándose el buque directamente desde Ceuta a Trípoli, capital del Protectorado italiano, en el Norte de África, suprimiéndose de con siguiente las escalas de Villa Sanjurjo y Melilla que figuraban en el itinerario primeramente trazado.

Como apuntábamos en informaciones precedentes, la iniciativa del Jefe del Estado español de conceder el máximo de facilidades posibles a los peregrinos de la Meca, se ha visto coronada en la práctica por el más satisfactorio de los éxitos, pues pocas veces se ha percibido en la zona un movimiento de animación tan grande como el que reina actualmente por cumplir ese tradicional precepto de la in quebrantable fe religiosa del pueblo musulmán.

A pesar de la tendenciosa propaganda que viene efectuándose de ciertos medios frentepopulistas del vecino protectorado y muy ahincadamente por la emi sora de Rabat, a cuya torcida campaña hubo de contestar ano che muy cumplidamente desde el micrófono de Unión Radio Se villa el prestigioso musulmán Si di Mikki el Nisiri, el viaje de los peregrinos musulmanes en el «Mogreb el Aksa» bajo el pabe llón nacionalista español, se ini-

cia bajo los mejores auspicios, en todos los órdenes, y así continuará desarrollándose hasta quedar culminado el objeto de tan piadosa excursión.

Nuestra ciudad, finalmente, se ve concurridísima de peregrinos de todos los lugares de ambas zonas del Protectorado, entre que nes se comenta en términos de expresivo elogio la iniciativa del General Franco y la colabora ción entusiasta de nuestras au toridades superiores, que permiti rán que los creyentes musulmanes marchen a la Meca en condiciones de confort, seguridad y economía, como nunca se vieron en anteriores peregrinaciones efectuadas en otras líneas de navegación extranje ra.

Café marca **“LAS CAMPANAS”**  
El mejor de todos. Tueste diario  
Almacenes M. CARRION  
O'Donnell, 8 TETUAN

## El temporal de Poniente

### UNA SENSIBLE DESGRACIA

Durante estos dos días últimos ha continuado cerniéndose sobre el territorio, con violencia arrolladora, el fortísimo tempo ral de viento y agua que azota con intensidad extraordinaria gran parte del Sur de Europa y toda la franja norte del con tinento africano.

Por lo que a nuestra región Occidental se refiere, el día del miércoles señaló la culminación de los desastrosos efectos de este fuerte desencadenamiento de los elementos atmosféricos. El viento de poniente adquirió ca racteres huracanados, causando daños de importancia en algunas edificaciones del barrio moro y derribando en su violenta em bestida muchísimos postes telefónicos, por lo cual quedaron cartadas algunas comunicacio nes y los fortísimos chubascos de días anteriores se generalizaron de tal modo que durante toda la jornada, sin intermitencia y con densidad sorprenden te, descargó sobre Tetuán y su comarca un nuevo diluvio univer sal.

Como detalle revelador de la violencia del temporal baste consignar un solo episodio que tuvo, desgraciadamente, deriva ciones trágicas para una pobre mujer musulmana. Impulsado por el viento, un vagón del ferrocarril Ceuta-Tetuán comenzó a deslizarse por la vía, desde la estación local, a velocidad vertiginosa, hasta las inmediaciones del túnel del Rincon del Medik,

en donde fué detenido por la pronunciada pendiente que allí existe, volviéndose entonces, ya con velocidad moderada, puesto que el viento era contrario, hasta la llanada de Malalien, donde quedó parado.

Durante su arrolladora marcha por las huertas tetuanies, el vagón atropelló a una pobre mujer cabileña que caminaba tranquilamente por la vía, agena en un todo al lamentable epi sodio y confiada en que a esa hora ningún tren había de pasar por dicho lugar. Los destrozos que el vagón causó en el cuerpo de la infeliz mujer, — cuyo nombre desconocemos — fueron de tal magnitud que no sobrevivió al fatal encontronazo, falleciendo en el acto. El juez de Instrucción, señor Salazar, se per sonó inmediatamente, en el lugar de la tragedia, ordenando el levantamiento del cadáver e ini ciando las diligencias judiciales de rigor, y no limitó a eso su ac tuación sino que en marcha ra pidísima se encaminó en auto hacia el poblado del Rincon del Medik, con el objeto de evitar que el tren descendente de esa hora chocase en su camino con el vagón solitario y pudiese oca sionar un percance de incalculables consecuencias. La línea telefónica entre el Rincon y Te tuán estaba cortada por que la violencia del huracán había de rribado los postes en que se sus tentaba.

A parte de ese doloroso episo dio — revelador de la furia del vendaval — no hay que registrar otras graves consecuencias perso nales del temporal. Este conti nuó con bastante intensidad, du rante la jornada de ayer, prodi gando como nota inédita en sus efectos la descarga de una copia sa granizada, de algún volumen e intensidad. Lució el sol a ratos y el desfile de nubes, dejó percibir en algunos claros trozos del cielo azul, lo que permite supo ner, si Eolo no se empeña en de jarnos mal, que va declinando la desatada furia de la coalición atmosférica celestial.

**Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán**  
Cardenal Cisneros, 8 Primerero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)  
Tintes sólidos, lavados en seco, especialidad en tintes para cueros

**SE TRASPASA**  
un magnífico y acreditado negocio. - Razón en esta Delegación, General Aranda, segundo piso entresuelo 4

## NOTICIAS VARIAS

Hemos tenido el gusto de salu dar en Tetuán, al culto periodis ta sevillano, redactor del diario de dicha capital andaluza, «F. E.» don Pedro de León, que en visita de carácter profesional se propone recorrer, las diversas poblaciones de nuestra zona de Protectorado.

El estimado compañero, a quien nos complacemos en salu dar afectuosamente, deseándole muy grata estancia entre nos otros, se propone escribir una se rie de artículos, detallando la iniciación del glorioso movimien to nacional en Marruecos, géne sis de la cruzada redentora.

—Estuvo ayer en Tetuán, el activo periodista redactor del se manario «Amanecer» de Ceuta, y director artístico de la Farán dula, don Angel Ochoa, tam bién muy notable aficionado tea tral, quien, una vez resueltos los asuntos que a nuestra ciudad le trajeron regresó por la tarde a la vecina plaza.

—Ha quedado inaugurada la nueva estación de la zona. Se en cuentra emplazada en la ciudad de Alcazarquivir, y responde a la denominación de E. A. 9 B. J. Sus audiciones son muy selectas y en sus programas tienen cabi da preferentes las informacio nes patrióticas. La emisora de Alcazarquivir, cuenta con la sim patía y el apoyo de todo aquel vecindario, está llamada a desem peñar un importante papel polí tico por su proximidad a la zo na francesa, donde hay que des virtuar tanto concepto erróneo, aviesamente intencionado.

Formulamos los votos más ar dientes por el éxito y prosperi dad de la nueva emisora que com pleta dignamente la red radiofó nica de nuestras ciudades de la región occidental.

Por la señora Alice Rudt ha sido entregada al Interventor setas destinadas a los comedores local, la suma de quinientas pe de asistencia local de Tetuán.

La vicepresidenta de los repe tidos comedores y el Interventor local, después de agradecer per sonalmente a tan caritativa da ma su aportación, desean hacer público el rasgo de esta distin guida señora.

—El próximo domingo marcha rán a Ceuta los entusiastas componentes del equipo futbolístico local «S. E. U.» que, en la veci na plaza, han de contender con los menos notables equipiers así mismo de las organizaciones

de Falange Española, «Vanguar dia».

En este encuentro se ventila rá la posesión de la valiosa co pa donada al triunfador de es ta breve competición a dos parti dos por la casa Calatayud.

La ventaja se inclina en este momento por los forasteros, que el domingo anterior batieron a los locales por dos a cero, en el campo de la Hípica. Es la pri mera vez que el «S. E. U.» se ha visto derrotado por el «Vanguar dia».

Nuestros juveniles y entusiastas futbolistas tendrán que recupe rar su primitiva forma y em plearse a fondo si quieren sal var el mencionado handicap y lograr, por tanto, la conquista del codiciado trofeo, y, con ello, volver por los fueros de su pri mitiva fama.

Son circunstancias estas que imprimen un marcado interés al partido del próximo domingo en Ceuta.

—La suscripción iniciada en Larache para obsequiar a nues tros hermanos los musulmanes que defienden en las trincheras peninsulares el honor y el pres tigio de España, durante la cele bración próxima de la Pascua de Aid el Kebir, alcanza, al igual a las iniciadas en todas las po blaciones de la zona, un resulta do muy halagüeño y esperanza dor, sumando la última lista pu blicada la respetable cifra de treinta y cinco mil pesetas.

—A mal tiempo, buenas peli culas. Nuestros dos coliseos ven muy animadas sus sesiones en estos días desahucados en que el temporal invita a la permanen cia en locales cerrados. En el Mo numental se proyecta una intere sante película del Oeste ame ricano, muy amena y pródiga en lances de emoción, titulada «El galante defensor», cuyo di námico protagonista son Char les Sahrret y Joan Terry, y en el Español, se reprisa una de las producciones más celebradas de estos últimos tiempos: «Ana, la del Remolcador» portentosa crea ción de la formidable Marie Dresler, secundada con el ac to de costumbre por el simpá tico Wallace Beery. En este mis mo coliseo se anuncia la inme diata reposición de «Morena Cla ra».

**Falange Española de las JONS**

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

SERVICIO PARA HOY 29

Jefe de Día: Subjefe de centu ria Ramón Moreno Bueno.  
Imaginaria: Jefe de Centuria, Jaime Lloret Salinas.  
Patrulla: segunda Falange de la Primera Centuria.  
Imaginaria: Tercera Falange de la primera Centuria.  
Visita de Hospital: José Jimé nez Baez.

Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Julio Eugenio Mingullón.  
Imaginaria: Eduardo Ruiz González.  
Guardia en el cuartel a Sanjurjo: 1 jefe de escuadra y 5 mi litantes.  
Jefatura Territorial, 1 subje fe de escuadra y 4 militantes.  
A las 21 horas será relevada la guardia del cuartel Sanjurjo por un subjefe de Escuadra y seis militantes de la Falange de pa-

trulla de segunda línea.  
A dicha hora será montada una guardia, con dos militantes de la misma Falange, en los Sin dicatos.

**COMIDA PARA HOY**  
Desayuno: Café con leche y panecillo.  
Primera comida: Sopa, cocido pescado y dátiles.  
Segunda comida: Puré, carne con tomate, café con leche.  
El Secretario local de Milicias

**Gran peluquería de señoras**  
Habiéndose trasladado a la Avenida de la República, antigua fotografía Castro, los afamados on dulatoros de Barcelona, don Diego Cánovas y se ñora con los últimos adelantos en aparatos para on dulatorios con corriente y sin ella, no dejen de vi sitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos.  
AVENIDA DE LA REPUBLICA  
(Antigua fotografía Castro)

**Compañía General de Carbones S.A.**

Se complace en participar al público en general, ha sido nombrada Representante del LLOYD'S en Ceuta, desde cuyo cargo queda a su disposición

**Compañía General de Carbones S. A.**  
Lloyd's Sub-Agente  
Apartado, 25  
CEUTA

**GRAN ACADEMIA DE CORTIR Y CONFECCION**

DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA

Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia

Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados

Precios de propaganda por inauguración de esta Academia. Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Títulos Profesionales

Calle Clavijo núm. 1.—Esquina Soberanía Nacional

**VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES**

**VIUDA DE SAMUEL SALAMA**  
CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la **“SHELL”**  
Sociedad Petrolífera Española

Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera: **BLANDLINE**

ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de: **CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA**

También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.

Calle General Franco, 20. Ceuta. Apartado 53

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?  
Haga una visita a los Almacenes

**EL PRECIO FIJO**

donde siempre encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

**UNDEWDOOR**

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello «GASTAR TRUMPY». Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado Español. Desconfía en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEPID FOLLETOS A

**M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.**  
Pablo Iglesias, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

**Cerámica de los Castillejos**  
S. A.  
REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 4-0-3

**CAFÉ VICENTINO**  
BAR

Pastelería y Repostería.—Restaurant

Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

**La Espiga de Oro**

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas

Servicio a domicilio.

Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratas de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

**Mutua de Ceuta**

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de sus obligaciones impuestas por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 81. - Teléfono 509

**SE ALQUILA**

UN AMPLIO ALMACEN EN CEUTA EN SITIO CENTRICO

Para detalles dirigirse a las Oficinas de **BAEZA HERMANOS EN EL HOGAR MODERNO**

**RAMON WEIL y HERMANO**

DEPOSITARIO DE LA **CERVEZA DAMM**

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas  
Agua carbónicas y jarabes

**VERMOUTH MARTINI & ROSS**

Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

Para trabajos tipográficos **EL FARO DE CEUTA**

**Abuelo**

No encargar vuestros trabajos sin antes visitar la **SASTRERIA**

**Abuelo**

Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada

**Agencia DELGADO**

Despachos de Aduanas.—Trans portes y Consignaciones.  
Casa en Tetuán  
Cardenal Cisneros número 9

**MENACHO LIBRERIA**

PRENSA EXTRANJERA  
BIBLIOTECA CIRCULANTE  
FIGURINES  
LIBROS DE TEXTO  
ENCARGOS RAPIDOS

Camoens, 14. Teléfono, 565  
CEUTA

**JEBEZ “LA RIVA”**

**COGNAC “LA RIVA”**



**Macharnudo “LA RIVA”**

Depositario en Ceuta  
AGENCIA PAUBLETE

**Cabaret Cantante GRANDES DEBUTS**

El mejor de Marruecos y el de las cercas diás de Ceuta

Teléfono 1-6-1 Telégrafos, 1

# EL FARO DE CEUTA

## Otras interesantes informaciones radiofónicas

En la Cámara francesa

### UN DIPUTADO REPUBLICANO INDEPENDIENTE ACUSA AL MINISTRO DEL AIRE DE HABER FACILITADO AVIONES DEL EJERCITO FRANCÉS A LOS ROJOS ESPAÑOLES

Paris 28.—Esta tarde se ha celebrado en la Cámara sesión dedicada a tratar de los proyectos de Defensa Nacional.

El diputado republicano independiente señor Dequerlie, pronunció un discurso.

Dijo que Alemania había gastado en dos años doscientos millones de francos en armamento y había construido dos mil aviones y preguntó:

—¿Que precauciones ha tomado Francia en materia aérea?—

El orador se ocupa a continuación de la artillería antiaérea y dice que en Francia sólo existen doscientos cincuenta cañones antiaéreos de los cuales doscientos son fijos y de escasa utilidad, por esta razón. Agrega que estos cañones solo alcanzan los cinco mil metros de altura, mientras que las baterías antiaéreas de Alemania alcanzan siete y hasta ocho mil metros.

Continúa su discurso diciendo que los aviones franceses solamente alcanzan alturas que oscilan entre los seis mil y seis mil quinientos metros, mientras que los aviones de otros países pueden hacer siete y ocho mil.

Crítica los aviones de bombardeo del Ejército francés y dice que de los trescientos existentes, ciento cincuenta son de modelo anticuado y los otros ciento cincuenta tampoco son muy

### Habla el general Mola "Quienes somos y a dónde vamos nosotros"

(Viene de la p. 1.ª)

oprobio y llevan a la nación a la ruina. La mansedumbre es el primer paso de la cobardía.

Nosotros no queremos la guerra. Pero preferimos todo antes de ver a España sumida en la barbarie.

Antes de ver entregada a Castilla, Aragón, Navarra, Andalucía, España toda a una potencia extranjera.

Lo mismo que nos aclamaron en las ciudades donde se declaró el estado de guerra, nos hubiesen aclamado en todas partes.

### LA GUERRA HUBIESE TERMINADO YA SI NO HUBIESE SIDO POR LA INTERVENCIÓN DE LEON BLUM

Hay hasta el ejemplo de uno que exigió veinte mil duros, cien mil pesetas, para sulevar la guarnición de Barbastro cantidad que, como es lógico, no le dimos. Por tales causas estalló la guerra, que hubiese terminado en un dos por tres, sino hubiera intervenido León Blum.

Más de cuarenta oficinas de reclutamiento hay hoy en Francia, desde donde se han enviado a la España roja muchos miles de hombres aventureros y procedentes de diferentes países de Europa.

Y así los rojos pudieron hacer se fuertes en San Marcial e Irún, y mantener el sitio de Toledo, pasando los generales rojos por la vergüenza de quedar a las órdenes de la escoria de los países, venida a su bando.

Impondremos la paz. Y se la impondremos, sin batallones alemanes porque no los tenemos ni los necesitamos. Y si el mando rojo o cualquier otro país

## ULTIMA HORA

### OTROS NOVENTA Y CINCO MARTIRES DE LA RELIGION Y LA PATRIA

Paris, 29 (3'30 madrugada). Un guardia civil que ha logrado huir de Cataluña ha manifestado a un periodista francés que en el pueblo de Cervera los anarquistas asesinaron a un sacerdote y noventa y cuatro estudiantes católicos, por haberse negado a blasfemar e injuriar a la Virgen como pretendían los canallas bolcheviques.

### EL GOBIERNO ROJO PREPARANDO SU VIAJE

Paris, 29 (3'30 madrugada). En Barcelona se está procediendo a habilitar un Palacio que será destinado para el Gobierno rojo de Valencia.

Según parece, los ministros bolcheviques han aceptado las condiciones de Companys, en el sentido de que Cataluña se declare independiente y mediante esta concesión se les admite en Barcelona.

### EL ASESINATO DEL BARON DE BORCHGROVE FUE ORDENADO POR LA INTERNACIONAL COMUNISTA DE MOSCU

Amberes, 29 (3'30 madrugada). El periódico "Metropol" publica una información sensacional sobre el asesinato del barón de Borchgrove, embajador de Bélgica en Madrid, cometido por los bolcheviques de la capital de España.

Dice el periódico belga que tiene medios de probar que el crimen fué ordenado por la Internacional Comunista de Moscú.

### LA LEY QUE ASEGURA EL EJERCICIO DE LAS FUNCIONES REALES EN INGLATERRA

Londres, 29 (3'30 madrugada). En la Cámara de los Comunes se aprobó la ley presentada por Baldwin de acuerdo con los deseos expresados por Jorge VI, a fin de asegurar el ejercicio de las funciones reales.

En virtud de la nueva ley, en caso de enfermedad del Rey las funciones reales podrán ser ejercidas por un Regente y pueden ser traspasadas al Secretario de Estado en caso de muerte.

También se establece un Regente para el caso de que el Rey tuviese menos de dieciocho años en la fecha en que por fallecimiento de su padre fuera llamado a subir al trono.

Según parece el cargo de Regente será otorgado al duque de Gloucester, hermano de Jorge VI.

### Compañía Trasmediterránea

**PAQUETE DE LA CASTELLANA, 14 MADRID**  
Servicios regulares de comunicaciones y correos en Península, Baleares, Norte de África, Canarias y Guinea española.

**Tánger - Argel - Ceuta**      **Ceuta - Argel - Tánger**

Salidas de Tánger, todos los días a las 7:00 horas. Salidas de Argel, todos los días a las 13:00 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Argel: 1.ª, 24 pesetas; 2.ª, 18; 3.ª, 12. De Argel a Tánger: 1.ª, 24 pesetas; 2.ª, 18; 3.ª, 12. Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo.

IDA	IDA Y VUELTA
Argel-Tánger	Argel-Tánger y vuelta
Argel-Ceuta	Argel-Ceuta y vuelta
Argel-Tánger y Ceuta	Argel-Tánger y Ceuta y vuelta

Autos hasta 1.200 kg. de peso 7500 8500 12500 15500  
 De 1.201 a 1.800 kg. de peso 8500 9500 14500 18500  
 De 1.801 a 2.400 kg. de peso 12500 15500 22500 28500  
 Pasajes especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, durante 1937 y 1938.

Nota.—En estos precios están incluidos todo el gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.

Nota.—Los señores pasajeros que efectúan la travesía en el mismo día que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Compañía Trasmediterránea  
 Calle de la República, 14  
 Madrid, España.  
 Teléfono, 637 y 638.—Ceuta.

### GOERING AGRADECE A MUSOLINI LAS DEFERENCIAS DE QUE FUE OBJETO EN ITALIA

Roma, 28.—Desde Berlín, el General Goering ha dirigido un telegrama a Mussolini en el que le expresa su agradecimiento por las atenciones que se le dispensaron durante su reciente estancia en Italia. Añade el telegrama que el entusiasmo popular, que tanto le conmovió, prueba que el pueblo italiano aplaude la política que ambos países realizan conjuntamente.

### LA PRENSA ITALIANA COMENTA EL PROCESO CONTRA LOS TROZKISTAS

Roma, 28.—Los periódicos italianos comentan el proceso que contra los trozkistas se está celebrando en Moscú, poniendo de relieve que también los periódicos ingleses critican estas teatralidades trágicas del soviet.

El "Giornale d'Italia" dice que hay que reconocer que el bol-

### El temporal reinante se deja sentir en nuestra ciudad con caracteres extraordinarios

El temporal que desde hace unos días se ha desencadenado en la Península norteafricana, y otras regiones, se ha dejado sentir en nuestra ciudad con caracteres extraordinarios.

En la noche del pasado miércoles llegó a extremos alarmantes, advirtiéndose en los diferentes lugares de la población, algunos destrozos de consideración, a causa del fuerte vendaval y torrenciales chubascos.

Se produjo una fuerte tormenta, habiendo caído varias chapas, que ocasionaron en la ciudad bastante alarma, y se asegura que algunas de ellas fueron atraídas por pararrayos colocados en sitios estratégicos.

Por esta fuerza mayor el movimiento de barcos en nuestro puerto ha sido paralizado, estando cerrado para la navegación, y a la altura de las costas se divisaron algunas embarcaciones que habían tenido que arrojarse a ellas, por el tem-

### Jefatura de Servicios de Defensa contra Aeronaves (D. C. A.)

Circular número 1

LO QUE DEBE HACERSE EN CASO DE BOMBARDEO AEREO

Los peatones a los portales, y los vecinos a los pisos bajos. Paralización de toda clase de circulación.

No usarán teléfonos. Los coches oficiales circularán despacio. Todo el mundo se situará en sus puestos.

ESTAS ORDENES SERAN CUMPLIDAS RIGUROSAMENTE Y SIN TITUBEOS

Un Caudillo  
 Una Patria  
 Un Estado

¿Quereis tomar un café exquisito? Compradle

**Constantino Cossio**

General Sanjurjo, 2

**Dr. Salustiano Mas Cleries**

MEDICO

Especialista en vías digestivas

Consulta de 3 a 5

(Estómago, hígado e intestinos)

Calle Teniente Arrabal, 2 - 1.ª, (esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios).

Anuncie Vd. en «El Faro de Ceuta»

**José Ibañez Canto**

Grandes almacenes de tejidos y confección.

La casa más surtida.—¡Última novedad!

### Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JUNIO DE 1936

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
<b>Tren Mixto núm. 81</b>					<b>Tren Mixto núm. 82</b>				
Ceuta			07:25		Ceuta			08:00	
Málaga	08:00	1	08:00		Málaga	08:00	1	08:00	
Rincón	08:00	1	08:00		Rincón	08:00	1	08:00	
Negro	08:00	1	08:00		Negro	08:00	1	08:00	
Riffien	08:00	1	08:00		Riffien	08:00	1	08:00	X M. 81
Castellanos	08:00	1	08:00		Castellanos	08:00	1	08:00	
Miramar	08:00	1	08:00		Miramar	08:00	1	08:00	
Ceuta	08:00	1	08:00		Ceuta	08:00	1	08:00	
<b>Tren Correo núm. 83</b>					<b>Tren Correo núm. 84</b>				
Ceuta			10:00		Ceuta			10:00	
Málaga	10:10	1	10:10		Málaga	10:10	1	10:10	
Rincón	10:10	1	10:10		Rincón	10:10	1	10:10	
Negro	10:10	1	10:10		Negro	10:10	1	10:10	
Riffien	10:10	1	10:10		Riffien	10:10	1	10:10	
Castellanos	10:10	4	10:11	X E. 8	Castellanos	10:10	4	10:11	X U. 1
Miramar	10:10	1	10:11		Miramar	10:10	1	10:11	
Ceuta	10:10	1	10:11		Ceuta	10:10	1	10:11	
<b>Tren Mixto núm. 85</b>					<b>Tren Mixto núm. 86</b>				
Ceuta			13:00		Ceuta			13:00	
Málaga	13:00	1	13:00	X M. 84	Málaga	13:00	1	13:00	
Rincón	13:00	1	13:00		Rincón	13:00	1	13:00	
Negro	13:00	1	13:00		Negro	13:00	1	13:00	
Riffien	13:00	1	13:00		Riffien	13:00	1	13:00	
Castellanos	13:00	1	13:00		Castellanos	13:00	1	13:00	
Miramar	13:00	1	13:00		Miramar	13:00	1	13:00	
Ceuta	13:00	1	13:00		Ceuta	13:00	1	13:00	X M. 85

Tetuán 24 de junio de 1936